
 
 

 

Sachstandsmitteilung Nr.: 181/2022 Datum: 03.11.2022 

Beratungsart: ☒ öffentlich ☐ nicht öffentlich 

 

Beratungsfolge 

Nr. Stadtvertretung / Fachausschuss  Sitzungstag 

1 X Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales 22.11.2022 

2  Ausschuss für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften  

3  Ausschuss für Umwelt, Verkehr, öff. Sicherheit u. Kleingartenwesen  

4  Ausschuss für Bauwesen  

5  Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Finanzen  

6  Hauptausschuss  

7  Stadtvertretung  

 

Schluss- und Mitzeichnungen 

gez. Th. Haß gez. Hansen gez. i.V. Kemper gez. Kemper 

Bürgermeister Büroleiterin Amtsleitung Sachbearbeitung 

 
1. TOP: Instandhaltung Schwentinentaler Sportstätten 

 

2. Sachstand: 
 

In der Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales am 27.09.2022 wurden im 
Vorwege die Sportstätten im Ortsteil Klausdorf besichtigt. Eine Dokumentation über die 
festgestellten Mängel ist dieser Vorlage als Anlage beigefügt.  
Im weiteren Verlauf der Sitzung berichtete der Abteilungsleiter Fußball vom Raisdorfer TSV von 
vorhandenen Mängeln auf dem Sportplatz Klinkenberg. Vereinbarungsgemäß wurde eine 
Aufstellung der Mängel an die Verwaltung übersandt. Diese ist ebenfalls als Anlage beigefügt.  
 
Die Verwaltung hat die vorgelegten Mängellisten ausgiebig geprüft. Es fanden diesbezüglich erste 
Gespräche mit den Vereinsvorsitzenden statt.  
 
Zu den einzelnen Mängeln wurden bzw. werden folgende Schritte veranlasst: 
 
a. Sportstätten im OT Klausdorf 
 

 Die Beleuchtungsstärke in der kleinen und großen Schwentinehalle sowie der 
Schulturnhalle wird in den kommenden Wochen durch eine Fachfirma überprüft. 
Anschließend werden entsprechende Kostenangebote eingeholt. Die politischen Gremien 
werden hierüber entsprechend unterrichtet.  
 

 Die Kosten für die Sanierung des Hallenbodens in der großen Schwentinehalle wurden 
seitens der Verwaltung ermittelt und im Haushaltsplan 2023 veranschlagt. 
Fördermittel können hierfür voraussichtlich eingeworben werden.   
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 Die lockere Deckenverkleidung inklusive der Beleuchtung in der Damenumkleidekabine  in 
der Schwentinehalle wurde repariert. 
 

 Die Schimmelflecken an der Decke im Umkleide- und Duschbereich der Schwentinehalle 
werden zeitnah durch eine bereits beauftragte Fachfirma beseitigt. 
 

 Die fehlenden Müllbehälter am Kunstrasenplatz sind bestellt und werden nach erfolgter 
Lieferung angebracht. 
 

 Die fehlenden Tore am Bolzplatz werden in Absprache mit dem Bauhof bestellt. Eine 
korrekte Beschilderung wird angebracht. Das defekte Garagentor (Lagerung von 
Sportgeräten) wird repariert. 
 

 Bezüglich des schlechten Allgemeinzustandes der Laufbahn im Aubrookstadion werden 
rechtzeitig vor Beginn der neuen Leichtathletiksaison durch den Bauhof und einer 
Fachfirma entsprechende Reparaturen erfolgen, damit Verletzungsgefahren 
ausgeschlossen werden. 
 

b. Sportplatz Klinkenberg 
 

 Entsprechende Schlüssel für die Außentoilette wurden zwischenzeitlich an den Verein 
ausgehändigt.  
 

 In Absprache mit dem Vereinsvorsitzenden werden diverse Unterhaltungsarbeiten im 
Umkleidegebäude Klinkenberg (Austausch diverser Schlösser, Einbau eines neuen 
Wasserhahnes, Kauf und Einbau neuer Leuchten) durch den Raisdorfer TSV in Eigenarbeit 
erledigt. Die Materialkosten hierfür werden dem Verein durch die Stadt erstattet. 
 

 Die Reparatur der Innentoiletten wurde in Auftrag gegeben. 
 

 Die defekten Duschen sowie die Abluftanlage werden zeitnah von einem Hausmeister 
überprüft.  
 

 Bezüglich der Mäharbeiten auf den Sportplätzen haben sich die Stadt und der Verein 
darauf verständigt, den Turnus bei 1x wöchentlich zu belassen. Die Arbeiten werden zum 
Ende der Woche ausgeführt, um einen kurzen Rasen zum Wochenende (Punktspielbetrieb) 
zu gewähren. 
 

 Bei der Standsicherheitsprüfung des Mastsystems wird der Verein zukünftig vorab 
informiert.  
 

 Für die Sicherstellung der Bewässerung des Sportplatzes Klinkenberg werden 
entsprechende Mittel im Haushaltsplan 2023 veranschlagt. 

 

 Bezüglich des Maulwurfproblems stehen der Verein und die Verwaltung im Austausch. 
Nach der Errichtung  der Maulwurfsperre durch die beauftragte Firma und der Beendigung 
der Arbeiten wurden leider frische Hügel sichtbar. 
Die Verwaltung wird kurzfristig einen gemeinsamen Ortstermin zusammen mit der 
Fachfirma und dem Verein vereinbaren, um das weitere Vorgehen zu besprechen. 
Der Ausschuss wird über die Ergebnisse entsprechend informiert.  
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Das ursprüngliche Angebot, welches von der Verwaltung in Auftrag gegeben wurde, ist, wie 
im letzten Ausschuss besprochen, als Anlage beigefügt.  
 

 Defekte Leuchtmittel in den Flutlichtern können nur bei festem Boden und der vorherigen 
Reservierung eines Steigwagens repariert werden. Eine Abstimmung hierüber wird 
zukünftig mit den Vereinen vorgenommen. 

 
- Ende der Sachstandsmitteilung - 
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